

## EL PROBLEMA DE LOS TRANVIAS

### No se han cumplido los trámites que el Estatuto impone para toda subrogación de servicios

¿Es posible desentenderse de lo que el Estatuto Municipal impone como preceptivo? Nosotros creemos que no. Y con nosotros, todas las entidades en la materia. Claro si está, que si no se trata, como dicen los Letrados, de nada de lo reglado por dicha ley, ¿qué artículos podían ser aplicados?

Empecemos por sentar que fuerza de la ley que regula las actividades municipales no hay, para la función de éstas, nada que pueda ser invocado como algo exceptuado por la intrusa ley. Cuando el Estatuto ha podido advertir la posibilidad de que algo se quedara sin reglamentar, ha señalado el camino a seguir. Tal acontece con las municipalizaciones. El Estatuto precisa las que pueden acordarse. Unas con carácter de monopolio, otras, sin él. Unas obligatorias, otras, voluntarias.

Pero, no obstante, los autores del Decreto-ley, han advertido la posibilidad, a pesar de la minuciosidad con que en el articulado se examina este problema, de que quedara alguna municipalización posible sin mención y sin sujetarse a reglas, por consiguiente. Es en el artículo 170 donde se pone esta contingencia, de la que se contrae la obligación de los Ayuntamientos, en solicitar la correspondiente autorización del Gobierno, que la otorgará o no previo al informe del Consejo de Estado en pleno.

Pero este no es el caso de tranvías. La municipalización de este servicio está reglada y si pudiera argüirse que no se trata en propiedad de una municipalización, sino de una reversión que tiene sus antecedentes jurídicos en la concesión, y por consiguiente en la ley de ferrocarriles, no es menos cierto que para entregar las líneas revertidas a una Empresa, si son obligadas ya las reglas que la ley orgánica municipal impone como imprescindibles. El Ayuntamiento, por tratarse de una reversión, no tenía que cumplir preceptos obligatorios para la explotación directa de la línea. Pero al subrayar unos derechos y deberes mediante un exámen, a una Empresa, si era indispensable la sujeción al articulado en la ley.

Según el artículo 169 del Estatuto los Ayuntamientos podrán administrar y explotar directamente los servicios municipales, obligatorios, y podrán también con arreglo a lo preceptuado en esta Sección, municipalizar los que no tengan este carácter. Los servicios municipales obliga-

torios, son alcantarillado, limpiezas, mataderos, mercados y pompas fúnebres.

Con carácter de monopolio, según el artículo 170, pueden ser municipalizados los de abastecimientos de aguas, electricidad, gas, alcantarillado, recogida de basuras y limpieza de calles, mataderos, mercados, cámaras frigoríficas, hornos y panaderías, pompas fúnebres, tranvías y ferrocarriles urbanos, suburbanos e interurbanos hasta una distancia de cuarenta kilómetros a contar desde el límite de la población, Teléfonos y todos los que se determinen por el Gobierno, de cualquier Ayuntamiento y previo el informe del Consejo de Estado.

La municipalización de servicios, siendo un acto voluntario de la Corporación, lo es también del vecindario, cuando la solicita la vigésima parte de los electores, estando en uno y en otro caso sujeta a las garantías que la propia ley señala. Ha de ser extendida por una Comisión intermunicipal, tres concejales y tres técnicos designados por las entidades que figuren en el Centro Corporativo, la que debe redactar una memoria en la que figuren al presupuesto, los planos, proyectos etc. Después, ha de adoptarse el acuerdo por las dos terceras partes de los ediles. Se ha de someter el proyecto al voto de los electores cuando implique el monopolio. Y excepto para los cinco servicios obligatorios ya mencionados, han de seguirse los trámites que el artículo 173 fija, a saber: Anunciarse la subasta o concurso para la explotación del servicio municipalizado; el contrato ha de ser por un plazo mínimo de cinco años y máximo de veinte; el Ayuntamiento intervendrá en la fijación de las tarifas máximas, así como en toda modificación ulterior. La Empresa ha de depositar fianza. El Consejo de Administración se constituirá con una tercera parte de miembros municipales. El reglamento de explotación debe ser aprobado por el Ayuntamiento en pleno.

Al devolver la línea a la Empresa de tranvías, es lógico se hubieran observado estas disposiciones, pues no existe excepción alguna que dispense las más mínimas. Y al no serlo resulta claro que se ha cumplido el Estatuto municipal, en sus preceptos más fundamentales, en perjuicio para el vecindario, con beneficio notorio para una Empresa privada propietaria de toda la red tranviaria, con sólo la satisfacción de un cánón a todas luces inferior a la aportación municipal.

clado, ha preferido capear el temporal y ha salido a alta mar para evitar la posibilidad de hundirse en el puerto. En esta capital, y en general en toda la provincia, llueve incesantemente, con gran satisfacción por parte de los agricultores.

BARCELONA, 2.—Continúa interceptada la línea del litoral entre los pueblos de San Pol y Premiá de Mar. La correspondencia es llevada en automóviles. La mayoría de los trenes procedentes de la frontera llegan a Barcelona con algún retraso.

El gobernador civil dijo anoche a los periodistas que a las seis y media de la tarde, el puente existente sobre el río Besòs, en la carretera de Badalona y cerca de esta ciudad, se ha resentido visiblemente a consecuencia de las lluvias, por cuyo motivo ha quedado interceptado el paso por aquel lugar. Fuerzas de la Guardia civil impiden que el público pase por dicho puente. Afortunadamente, por haberse tomado precauciones a tiempo, no han ocurrido desgracias personales.

Añadió el general Milán del Bosch que mañana, acompañado del ingeniero jefe de Obras públicas, irá personalmente a apreciar los daños causados por el temporal.

El capitán general, señor Barrera, que marchó esta mañana en automóvil a Figueras para visitar un yacimiento de petróleo allí existente, ha sido avisado telefónicamente del peligro que ofrece el tránsito por el puente de Besòs.

Una carretera destruida por las lluvias  
GERONA, 2.—A causa de los temporales de agua han experimentado gran crecida los ríos Onat y Ter.

En el término de Mediá, antes de llegar al puente existente sobre el Terri, se ha abierto una grieta en la carretera por reblandecimiento del terreno a causa de las lluvias. Se ha avisado a los conductores de vehículos el peligro que supone circular por dicho lugar.

En el extranjero.—Tempestad en el mar Caspio  
MOSCOU, 2.—A causa de una violenta tempestad en el mar Caspio, han quedado interrumpidas las comunicaciones entre la costa rusa y persa.

Un velero, que fue sorprendido por la tempestad, naufragó, pereciendo ahogados sus 12 tripulantes.



En la zona de Ceuta

CEUTA, 2.—La Compañía Telefónica Nacional se ha hecho cargo de la red telefónica urbana. En breve se inaugurará la moderna central y las líneas de abonados.

En los cuarteles se ha celebrado la fiesta de la despedida del soldado. Los jefes dirigieron patrióticas alocuciones a los licenciados, y en cada Cuerpo se repartieron premios en metálico para recompensar a los cinco soldados más distinguidos por su conducta y aplicación. Se guardó un minuto de silencio en memoria de los muertos en campaña.

Las tropas fueron obsequiadas con comida extraordinaria.

#### Fiesta benéfica

LARACHE, 2.—Se ha celebrado la función a beneficio de la Asociación de Caridad, con asistencia de las autoridades y de la duquesa de Guisa. Se recaudó importante cantidad.

#### Los nuevos sellos de Correos

TETUAN, 2.—Se han puesto a la venta los nuevos sellos de Correos para el Protectorado, que reproducen monumentos notables marroquíes.

Cuando mayor era el aguacero, ha llegado a este aeródromo un aparato conduciendo varios turistas, que habían salido de Suiza y están dando la vuelta al Mediterráneo. Los viajeros, después de recorrer los barrios indígenas, se proponen marchar hoy a Sevilla, desde donde irán a Madrid y Barcelona, regresando en vuelo a su país.

Ayer, las Intervenciones militares han recogido siete fusiles y 1.000 cartuchos.

#### El general Goded

MELILLA, 2.—El general Goded, después de recibir numerosas visitas, ha conferenciado durante más de una hora con el general Carrasco.

Interrogado por los periodistas ha manifestado que permanecerá en Melilla dos días, proponiéndose regresar a Tetuán el día 11 para recibir al general Sanjurjo y al embajador de Francia.

#### El cultivo del algodón

MELILLA, 2.—De la circunscripción del Rif ha regresado el director de Colonización, D. Ángel Torrejón, acompañado del ingeniero afecto a la Comisaría Regia del Algodón. El señor Torrejón ha manifestado que ha sido elegida una hectárea de terreno, cerca del río Guis, que se destinará al ensayo del cultivo del algodón.

También se ha designado el lugar donde se instalará una estación de agricultura, dependiente de la Granja Agrícola de Melilla, al frente de cuya estación estará el ingeniero agrónomo señor Baeza.

#### Próxima repatriación de licenciados

VALENCIA, 2.—El día 3 llegarán a este puerto 478 licenciados de Africa, pertenecientes al reino de Valencia. El mismo día seguirán viaje a sus casas.

## AMERICA POR CABLE

### Nuestro embajador en la Argentina presenta sus credenciales

#### Los discursos del acto

BUENOS AIRES, 2.—Ayer, con todos los honores correspondientes a su jerarquía y con el ceremonial de costumbre, el nuevo embajador de España en la Argentina, don Ramiro de Maeztu, ha presentado sus cartas credenciales al Presidente de la República Argentina, señor Alvear.

La ceremonia ha revestido extraordinaria brillantez, estando presente en el acto de la presentación de credenciales los miembros del Gobierno y el personal protocolario de Palacio.

En su discurso, el señor Maeztu dijo: —Me incumbe el alto honor de expresar los saludos del Gobierno español al país laborioso y progresivo que ha consolidado los preciosos bienes de paz y orden, preparando su amparo a reformas fundamentales y a las relaciones de ambos países, que traspusieron los planos de los buenos deseos para entrar en el terreno de las sólidas realidades. Pondré mi alma toda en reforzar y mantener cordiales y estrechas las relaciones de España y de la Argentina.

El Presidente Alvear contestó al discurso del señor Maeztu con las siguientes frases:

—Nunca más evidente que en la actualidad ha sido la colaboración de los españoles, dedicados a compartir el porvenir de la Argentina, favoreciendo su hidalguía y su estirpe. Envidio al Rey y al Gobierno de vuestro país mi felicitación por haber confiado su representación en la Argentina a tan brillante espíritu.

Los combates en Nicaragua.—Una emboscada  
MANAGUA, 2.—El encuentro entre fusileros marinos norteamericanos y los

rebeldes partidarios del general Sandino tuvo lugar el lunes último cerca de Barrailli, en el Norte de Nicaragua.

Las tropas de Sandino armadas con fusiles y una ametralladora, sorprendieron a un destacamento de 39 fusileros marinos que regresaba de Yali, escoltando un convoy de 80 acémilas. Los rebeldes, emboscados a los lados del camino, abrieron el fuego contra el convoy (entablándose un vivo tiroteo, que terminó con la dispersión de la partida.

Los fusileros marinos tuvieron nueve heridos, uno de ellos grave, siendo todos transportados a Managua en aviones.

#### Cinco fusileros yanquis muertos

MANAGUA, 2.—Las últimas noticias del Cuartel general de los fusileros norteamericanos anuncian que en el encuentro habido el miércoles de la pasada semana en San Juan (Telaneca) resultaron muertos cinco fusileros norteamericanos.

La huelga de Caracas.—Disturbios en las calles

CARACAS, 2.—Con motivo de la huelga se han producido desórdenes en las calles, por lo cual se ha dipuesto la suspensión de los servicios de transportes y telefónicos.

El orden ha quedado restablecido.

#### La aviación militar en Méjico

MEJICO, 2.—Además de los cuatro aeroplanos últimamente recibidos de los Estados Unidos, han llegado otros doce aparatos procedentes de Inglaterra.

Estos aparatos y los doce que se compraron el año pasado en Francia están destinados al servicio militar, a fin de aumentar la fuerza aérea mejicana, la cual cuenta ya con más de 150 aeroplanos.

#### Atentado terrorista

MEJICO, 2.—En la capital de Jalisco han estallado dos bombas en lugares concurridos del barrio central, ocasionando numerosas víctimas.

El atentado se atribuye a una banda de terroristas que en distintas ocasiones ha pretendido imponerse por la fuerza al debatirse la cuestión religiosa.

#### Elogios a la Delegación brasileña

RIOJANEIRO, 2.—La Prensa unánimemente aplaude la gestión de la Delegación brasileña en la Conferencia de la Habana, y felicitan al Presidente Washington Luis y al ministro de Relaciones Exteriores, señor Mangelbeira, por el éxito obtenido.

El "Journal do Comercio", publica un notable artículo del jurista consulto americano James Brown, en el cual, después de estudiar extensamente los acontecimientos desarrollados en la Conferencia Panamericana, dice que sin la intervención del Brasil hubiera sido otro el resultado de ella.

## Escos de sociedad

Anoche se celebró una comida en la Embajada británica, a la que, invitados por el ministro de dicha nación y su esposa, asistieron:

El embajador de Alemania y la condesa de Welzeck, el embajador de América y la señora de Hammond, el duque y la duquesa de Andria, la marquesa de Merry de Val, la duquesa de Dürckel, el conde de Romilla, el marqués y la marquesa de Mariño, el señor de las Bárcenas, la vizcondesa de Peña Parda, la señora de Carrizosa, don Raimundo Villaverde, lord Tiverton, don Fernando de Aragón, miss Rumbold, don José Antonio Primo de Rivera y mister Gascoigne.

También en la Legación de Suiza se ha celebrado una comida, en la que fueron conmensales, con el ministro de aquella nación y la señora de Stoutz, el consejero de la Embajada de Francia y la señora de Thierry, la duquesa de Dato, los condes de San Esteban de Cañongo, los señores de Laglesia, el marqués de Quintanar y don Eugenio D'Ors.

Han llegado a Madrid, procedentes de Sevilla, el conde del Castillo de Tajo; de Hornachuelos, los condes de San Antonio de Vista Alegre e hijos; de Alhama de Aragón, don Torcuato Luca de Tena, y de Málaga, la duquesa viuda de Parcent.

Acompañado de su esposa, ha llegado a esta Corte el nuevo primer secretario de la Legación de Checoslovaquia en esta Corte, doctor Zdenko Formánek.

Con motivo de inaugurarse el monumento a la memoria del ilustre político don Eduardo Dato y cumplirse el séptimo aniversario de su muerte estarán en esta Corte, para esos días sus hijos la duquesa de Dato y los señores de Espinosa de los Monteros y Bermejillo (don Eugenio) y de Zulueta e Isasi (don Ernesto).

Ha sufrido la operación de las cataratas, practicada con su pericia acostumbrada por el doctor Poyales, el general Los Arcos, fiscal del Supremo de Guerra y Marina, que, afortunadamente, se encuentra libre de todo peligro.

Con motivo de su dolencia son numerosos los amigos del general Los Arcos que se interesan por el estado de salud, que deseamos sinceramente quede en breve restablecida.

## Casa Real

Su Majestad la Reina doña María Cristina ha visitado las alhajas que la testamentaria de la condesa de Santamarca ha mandado construir con destino a la iglesia del mencionado Asilo.

Su Majestad tuvo frases de gran elogio para la memoria de la difunta, así como para el señor Granda, que ha sido el que ha confeccionado la Custodia, los copones, etc.

La Infanta doña Eulalia vendrá a Madrid la semana de Pascua, al hotel de sus hijos los Infantes don Alfonso y doña Beatriz, en la calle de Quintana, y luego pasará con ellos y sus nietos una temporada en Sanlúcar de Barrameda.

Ahora se encuentra en París donde se han dado en su honor diversas fiestas entre ellas un almuerzo en el hotel Maurice, dado por la Princesa de la Glorieta, opulenta señora americana, cuyo marido representó a su país en las fiestas de la jura de don Alfonso XIII; los conmensales fueron: el hermano de la Princesa, señor Artega, y su sobrina la señorita de Arana; el ministro de Costa Rica en París y Madrid, marqués de Peraltá; el ministro del Uruguay, la condesa Giasanti-Coluzzi, madame Macdonald, el conde de Famentel, monsieur Joantho y algunos otros.

Otras fiestas no menos brillantes han sido un concierto en casa de la marquesa de Saint Paul, al que también asistieron SS. AA. RR. el duque y la duquesa de Vendôme y la infanta Beatriz de Orleans; un almuerzo en la elegante casa del distinguido matrimonio holandés monsieur y madame Gerrad D'Aquien; otro almuerzo dado por los señores Granzow de la Cerda, sobrinos del difunto duque de Parcent e hijos de la condesa del Villar.

## La muerte del generalísimo italiano señor Díaz

ROMA, 2.—La muerte del mariscal Armando Díaz, duque de la Victoria, ha producido hondo sentimiento nacional.

Todos recuerdan la figura histórica del gran caudillo militar, que, asumiendo el mando supremo del Ejército después de las trágicas jornadas de Caporetto, supo conducir primero a la heroica y victoriosa resistencia en el Piave, y luego a la soberbia epopeya de Vittorio Veneto.

Con motivo de la entrada triunfal en Roma, la nación italiana dispuso al vencedor un recibimiento entusiasta, inolvidable. Italia, encontró en Armando Díaz un reconstructor del Ejército, al cual mantuvo siempre en plena eficacia, y llevó en el momento oportuno hacia la victoria segura.

El Rey Víctor Manuel II ha dado el pésame, personalmente, a los familiares del general Díaz. Después rezó ante el cadáver.

Mussolini se personó también en la residencia del ilustre general, demostrando gran afectación.

Todos los embajadores, incluso el de Alemania, estuvieron a dar el pésame, en nombre de sus Gobiernos, a la familia del general Díaz.

Mussolini ha dispuesto que los funerales sean por cuenta del Estado.

El cadáver será enterrado en la basílica de Santa María de los Angeles.

El féretro será colocado en un armón de artillería y transportado al altar de la Patria. El cadáver será velado por oficiales de varias Armas.

El sábado, por la mañana, se celebrarán solemnes funerales, a los que asistirán todas las autoridades en uniforme de gala o traje de etiqueta.

El féretro será llevado a hombros de oficiales del Ejército, Marina, Aeronáutica y Milicia voluntaria fascista.

El cadáver quedará expuesto al público en la basílica durante tres días.

Mussolini ha pronunciado en la Cámara un discurso ensalzando la figura del general Díaz.

—Desde el momento—dijo—en que la noticia de la muerte del general Díaz fué difundida, el pueblo italiano no ha hecho más que demostrar el dolor de su corazón.

—Mussolini recordó la gloriosa historia militar del general Díaz, hasta que fué nombrado generalísimo.

—Después del sacrificio—añadió—, obtenida la victoria, la juventud, que supo batirse en las trincheras, debe hoy luchar en las calles para defender los derechos y el espíritu de la victoria, que no son otros que los del régimen fascista. El general Díaz ayudó siempre en las horas críticas a nuestras organizaciones.

Su vida—terminó—se ha extinguido, el artífice de la victoria ya no está entre nosotros; pero mañana los cañones y las banderas gloriosas de nuestro Ejército recordarán al pueblo italiano que comienza para él su segunda vida, la que nunca se extingue, porque ha dejado huella perenne en el ciclo inmorral de nuestra historia.

El finado era oriundo de antigua familia española del Reino de Nápoles. Nació en esa ciudad el 5 de diciembre de 1861. Efectuó sus estudios en la Academia Militar de Turin. Hizo la campaña de 1911-12 en Tripolitania. Después del desastre de Caporetto substituyó al generalísimo Cadorna. Para recompensar su brillante actuación como jefe del Ejército italiano, le fué concedido el título de duque de la Victoria. Era también senador, y al morir desempeñaba la vicepresidencia del Comité Consultivo de la Comisión Suprema de la Defensa Nacional.

EXTRANJERO

La danza de los radioescuchas

LONDRES, 2.—Hasta muy entrada la mañana han durado en los grandes hoteles los festejos conmemorando el día 29. En uno de los establecimientos ha llamado la atención un nuevo baile, titulado la "danza del año bisesto", que puede ser el precursor de los bailes futuros.

Los periódicos hacen notar que si las estadísticas de nacimiento conservan su término medio, hoy por la mañana habrá 1.920 niños más en Inglaterra y en Gales que no podrán celebrar su natalicio hasta dentro de otros cuatro años.

La Dieta japonesa

TOKIO, 2.—La LV sesión de la Dieta japonesa se inaugurará el día 20 de abril próximo, y durará catorce días.

La película de Miss Cavell

LONDRES, 2.—La película de Miss Cavell ha sido al fin proyectada ayer en presencia únicamente de los representantes de los periódicos ingleses. En breve será proyectada en París ante los representantes de la Prensa británica, francesa y americana. Después se procederá a una votación para saber si es deseable que se proyecte al público en las salas cinematográficas.

Cómo se suicidan los chinos

SHANGHAI, 2.—Según las estadísticas publicadas, durante el año pasado se registraron en China 864 suicidios; 536 suicidios emplearon el opio para consumar su intento, y 135 emplearon para ello cabezas de fósforos.

Vanderveelde, a Palestina

BRUSELAS, 2.—El señor Vanderveelde saldrá el día 20 del actual para Palestina, donde se propone estudiar la cuestión de las colonias agrícolas sionistas y el establecimiento de un núcleo nacional judío.

La población de Roma

ROMA, 2.—Según estadísticas oficiales que acaban de ser publicadas, la población de la capital de Italia, en fecha 31 de diciembre del pasado año, se elevaba a 875.119 habitantes.

Tratado inaceptable entre Egipto y la Gran Bretaña

EL CAIRO, 2.—El periódico "Al Ahram" dice que todos los miembros del Gobierno egipcio, por decirlo así, están de acuerdo en considerar inaceptable el proyecto de Tratado entre Egipto y la Gran Bretaña.

La hermana del ex Kaiser pedirá el divorcio

BERLIN, 2.—Comunican de Bonn que se acentúan los rumores de que la princesa Victoria, hermana del ex Kaiser, piensa divorciarse de su marido, el joven aventurero Alejandro Zuckoff. La princesa prefiere entregarle una indemnización a verle cómo continúa dilapidando su fortuna.

Según una amiga íntima de la princesa ésta, de todas maneras, no acompañará a su marido a Hollywood, en donde el cuñado del ex Kaiser quiere debutar en la carrera cinematográfica.

El concurso filatélico de Mónaco

LONDRES, 2.—Los filatelistas británicos y estadounidenses han conseguido el mayor número de premios en la Exposición internacional filatélica celebrada últimamente en Montecarlo. Los ingleses ganaron cinco grandes medallas de oro, 13 ordinarias de oro, 12 sobredoradas, diez de plata y una de bronce. El gran premio fue adjudicado al estadounidense señor Arthur Hind.

Noticia desmentida

PARIS, 2.—Un periódico alemán decía esta mañana que según un órgano de Belgrado, el ministro Marinkovitch iba a celebrar, dentro de breves días, en la frontera italofrancesa, una entrevista con los señores Mussolini y Briand, para concertar un Pacto entre las tres potencias: Francia, Italia y Yugoslavia.

En los círculos franceses autorizados se declara esta noticia desprovista de todo fundamento.

Los sucesos

EN MADRID

Un incendio

Ayer, mediada la tarde, fué descubierto un incendio en el tercer piso de la casa número 23 de la calle de Alcalá, donde D. Daniel Sicilia Pascual tiene establecido un estudio de fotografía. La línea es propiedad de doña Petra García Martín Riano.

Descubrieron el fuego unos fontaneros que se hallaban trabajando en el tejado, por lo cual dieron inmediato aviso a los bomberos.

El siniestro fué prontamente dominado, no siendo preciso más personal ni material que el servicio de la Dirección.

Se produjeron daños de relativa importancia en el decorado del estudio, que no estaba asegurado, y en la finca, que sí lo está. A las cinco y cincuenta minutos quedó totalmente extinguido, retirándose entonces los bomberos.

Si se tiene en cuenta el lugar del hecho (se trata de la finca en que está instalado el café de Fornos) y la hora en que se produjo, se comprenderá que hubo alarma; pero que fué mayor el espectáculo, dado el número de curiosos que se aglomeraron en dicho sitio.

Fallece repentinamente cuando rezaba un responso

Don Leonardo Gómez García, cura párroco de Blasco Sancho (Ávila), se hallaba en Madrid desde hace unos días, adonde había venido para someterse a un tratamiento médico. Aver el párroco de la iglesia de San Ildefonso le encomendó que fuera a rezar un responso ante el cadáver de doña Ezequiel Martínez Gómez, que vivía en la calle de Hortaleza, 63 y 65.

Cuando el sacerdote pronunciaba la

ínfimebre, oración cayó al suelo desvanecido. Fué asistido convenientemente; pero a los pocos momentos dejaba de existir.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado de guardia.

A una artista la roban un valioso collar La gentil y bella artista de variedades Pepita Llácer fué anoche víctima de un mal encuentro. Cuando se dirigía a su domicilio observó la falta de un collar de oro, platino y brillantes, valorado en 5.000 pesetas.

La señorita Llácer acudió a la Comisaría a denunciar el hecho, manifestando que la joya le pudo ser sustraída por un hombre y una mujer que en la calle del Mesón de Paredes la dieron un fuerte encontronazo.

Los autores de un crimen, procesados El juez del distrito de la Inclusa, señor Camarero, ha dictado auto de procesamiento y prisión contra José López y López, Sebastián Moreno Aparicio, Juan Cebrían Bobo, Ramón Gómez Castellano, Alejandro Orgaz y González, José Escribano Verano y Julio Solares Valcárcel, a los que considera autores de la agresión a unas máscaras ocurrida en la calle del Casino el domingo de Carnaval. El herido, Alejandro Sala Jiménez, continúa todavía en grave estado.

Atropellada por un automóvil

En la calle de Torrijos el automóvil 22.536 M., del servicio público, que conducía Pedro José Gallegos; atropelló a Emilia López Laserna, de cincuenta y tres años, produciéndola lesiones de pronóstico reservado.

SUCESOS DE ULTIMA HORA

Esta tarde, se produjo un conato de incendio en la casa donde está instalado el Teatro Eldorado, siendo sofocado rápidamente por el servicio de Incendios.

En la plaza de la Cebada se cayó casualmente, produciéndose lesiones de pronóstico reservado, Bernardo Labrador, de cuarenta años, domiciliado en Toledo, 69.

Delante de la casa número 7 del paseo del General Castaños, Modesto Ceballos, que vive en Barcelona, 9, vaquería, dejó una tartana mientras entregaba varias vasijas de leche, viendo que había desaparecido a su regreso.

Se ha identificado a la anciana que ingresó en el Hospital Provincial en grave estado y sin habla, por sufrir un coma cerebral. Se llama María Antonia Elora Castelló, de setenta y ocho años, pensionista y con domicilio en Serrano, 24.

EN PROVINCIAS

Quemaduras graves

PONTEVEDRA, 2.—Hallándose en su domicilio Petra Gaitán, hija del capitán de Infantería don Juan Gaitán, se prendió fuego a las ropas cuando condimentaba la comida, viéndose rápidamente envuelta en llamas.

El padre, que se encontraba enfermo en cama, se levantó, prestándole sus auxilios que resultaron ineficaces.

A los gritos que daba acudió una señorita del piso principal, la que con unas tijeras cortó los vestidos.

La señorita de Gaitán presenta graves quemaduras en el cuello y en la espalda.

El público, alarmado, obligó a que vinieran los bomberos, que acudieron seguidamente al lugar del suceso.

Vuelco de un automóvil

ORENSE, 2.—El automóvil que hace el recorrido de viajeros entre los pueblos de Sabucedo y Ganzo de Limia, en el punto conocido por Prado Crespo se precipitó por una cuneta, volcando el vehículo y resultando heridos gravemente los viajeros José Muñoz y Julián Ramón Rodríguez.

Entra en la taberna con una jaca y le dan una puñalada

VALENCIA, 2.—Esta noche Ramón Sánchez Soler ha dado una puñalada en el vientre a Andrés Mudejar Carrión, por que éste entró en la taberna de aquí la jaca de un amigo para darle vino. Andrés se encuentra gravísimo. El suceso ha sido en la avenida de Peris y Valero.

Intentaba envenenar a su suegro con una sustancia extraña

MÁLAGA, 2.—El súbdito inglés Francisco Ford denunció que su hijo político Francisco García López, intentó envenenarlo con una sustancia disuelta en una taza de manzanilla, que los médicos que le asisten desconocen.

Accidente del trabajo

ALMERÍA, 2.—En Tabernas el labrador Juan Usero López, de treinta y cinco años, construía un pozo en su propiedad. Bajó a coger las herramientas abandonadas por la lluvia, valiéndose de un torno malísimo. Al intentar subir tirando de la cuerda del torno se rompió el eje de éste, cayendo al fondo y arrastrando tras de sí piedras de las paredes, que le produjeron heridas gravísimas. No obstante prestarle sus familiares auxilio, falleció de las heridas recibidas.

Robo en un Juzgado

GIJÓN, 2.—Unos ladrones penetraron en el Juzgado municipal de Occidente violentando varias puertas.

En el departamento del Registro civil descerrajaron los cajones, llevándose 200 pesetas en metálico, aparte de sellos, pólizas y cigarrillos.

Luego penetraron en la Secretaría, donde se guardaba una importante cantidad; pero no pudieron descerrajar la caja de caudales.

El mausoleo a Dato

El mausoleo que se ha erigido a don Eduardo Dato en el panteón de Hombres Ilustres se inaugurará el día 7 del actual, a las doce de la mañana.

NECROLOGIA

En plena juventud falleció la bellísima señorita Carmen del Valle López-Chaves, hija del teniente coronel médico del Cuerpo de Alabarderos don Eulogio, hermano del jefe superior de Policía don Valeriano del Valle.

Nos asociamos al justo dolor que experimenta en estos momentos la familia, a la que enviamos nuestro sentido pésame.

LA ENCUESTA DE "A B C"

¿Cómo debería organizarse el futuro régimen político?

El conde las Navas

Opina debían haber sido suprimidas hace muchos años las 49 Diputaciones provinciales y vota por la continuidad de la Constitución de 1876. No son necesarias leyes nuevas, lo que es necesario es aplicar las que tenemos.

Congreso y Senado elegidos por un sistema distinto al abominable y absurdo sufragio universal.

La justicia, respondiendo a su augusto nombre, resultaría muy bien, servida gratis, en todas las instancias.

Nada de Jurado y supresión de algún Tribunal Supremo y de varios Consejos y Patronatos.

Reformas del ministerio: sobre la Presidencia aislada, que debe ir unida a otra cartera, como ocurría antaño. Marina y Guerra. Trabajo repartirse en Fomento e Instrucción. Las comunicaciones todas a Gobernación.

Don Joaquín Duale

“Cómo debería organizarse el futuro régimen, es para mí algo semejante a si se tratar de cómo debe ser la primavera próxima o cómo deberían estar colocados los ojos en el cuerpo humano.”

“La ideología actual no influirá, probablemente, en nuestro porvenir nacional, por que se nos ofrece dispersa, caótica en su conjunto y, sobre todo, sin articulación con fuerzas de eficacia social.”

Es más, los hechos del período de transición, cuando éste llegue, impondrán seguramente cambios de pareceres en los espíritus honradamente flexibles y exentos de fanatismos.

¿Cómo se producirá la evolución? Todos lo ignoran, incluso los que han de hacerla.”

“Para mí, el nuevo tema a tratar, el más interesante y práctico es éste: ¿Qué deben hacer “ahora” los elementos directores, o simplemente influyentes, del pensamiento y de la vida política nacionales?”

No me refiero a nada obscuro ni tremebundo, sino a la acción abierta dentro de las posibilidades jurídicas actuales y con referencia a todas las direcciones, y desde la más conservadora y cordial con el Gobierno hasta la más hostil.

La conducta a ordenar en el día de hoy tiene el supremo atractivo de la oportunidad.

La perspectiva de una lontananza imprevisible, no.”

La Aviación

La Misión militar española

CASABLANCA, 2.—Cuatro aviones de la Misión militar española han salido de esta población a las diez cuarenta y cinco.

Los dos últimos después de un postrera verificación, saldrán igualmente de Casablanca, con dirección a Agadir.

La medalla de Aviación española a Ruth Elder

NUEVA YORK, 2.—Hoy ha sido entregada la medalla de la Aviación española que con motivo de su visita a Madrid otorgó el Gobierno español a la aviadora Ruth Elder.

El dirigible "Los Angeles"

WASHINGTON, 2.—El Departamento de Marina comunica que el dirigible "Los Angeles" ha salido de la bahía de Guanarabayo (Cuba), a las diez cuarenta y tres de esta mañana, con dirección a Lakehurst.

Un vuelo Montevideo-Nueva York

MONTEVIDEO, 2.—Don Cesáreo Berisso, jefe de la Escuela Militar de Aviación de la República uruguaya, intentará en breve el vuelo Montevideo-Nueva York a bordo de un aparato provisto de un motor de 450 caballos.

El señor Berisso irá acompañado de otro oficial uruguayo, el teniente Otero.

Costes y Le Brix, en América

NUEVA YORK, 2.—Los aviadores franceses Costes y Le Brix deben marchar hoy con dirección a Detroit. Costes y Le Brix piensan estar de regreso en París hacia el 15 de abril.

Tres heridos en un accidente motorista

BILBAO, 2.—En la Casa de Socorro han sido asistidos los jóvenes Elias Martínez y Ricardo Lugano, que sufrían heridas graves que se produjeron al ser despedidos de una motocicleta en que viajaban, en compañía de Rodrigo Alvarez, que resultó ileso.

DEPORTES

Delaney, derrotado

NUEVA YORK, 2.—En un "match" de boxeo celebrado anoche entre los pesos fuertes Henney y Delaney, venció el primero por puntos, después de un combate interesantísimo.

Detalles del combate

NUEVA YORK, 2.—El encuentro Henney-Delaney comenzó con gran acometividad y rapidez por parte de los dos boxeadores, que buscan el medio de darse el golpe definitivo.

Sin embargo, en los tres primeros asaltos se observa una ligera ventaja de Henney que castiga duramente el estómago y la cabeza de su contrincante.

En el cuarto, quinto y sexto asalto, especialmente en el último, como anteriormente decimos sigue dominando Henney, haciendo que Delaney se refugie varias veces.

Al terminar el séptimo "round" Delaney está "groggy", salvándole del "k. o." el "gong", que interrumpe el combate.

A partir de este asalto la lucha se desen-

vuelve menos animada, porque Delaney, viéndose perdido, se refugia en el cuerpo a cuerpo para librarse del castigo.

Ello quiere decir Henney siguió llevando la iniciativa del combate y que fué acumulando nuevos puntos de ventaja hasta asegurarse la justa y merecida victoria.

A medida que el combate avanzaba el público se quedó sorprendido de la forma en que peleaba Henney, cuando todos creían que sería fácilmente vencido por Delaney.

El "round" más emocionante fué el séptimo, cuando Delaney estuvo a punto de quedar "k. o.", salvándole el "gong" de caer.

Un "match" Paulino-Dempsey?

LOS ANGELES, 2.—Jack Doyle, empresario local de boxeo, ha propuesto esta noche un combate entre Dempsey y Paulino Uzcudun.

Doyle ha declarado que la actuación del boxeador vasco ha despertado gran interés en California, no obstante su derrota de ayer, y anunció su intención de ofrecer a Dempsey una bolsa que por su importancia hará fijar la atención del ex campeón mundial.

La Casa de la Democracia

SANTANDER, 2.—En la Casa de la Democracia se celebró una reunión y se adoptó el acuerdo, en medio de gran entusiasmo, de adquirir un local para domicilio social. La inauguración de éste será solemne. Se dió cuenta de los ofrecimientos recibidos del Dr. Marañón y del Sr. Albornoz para concurrir al acto inaugural. Se acordó aceptarlos e invitarlos a ocupar la tribuna de la Casa de la Democracia.

EN SAN SEBASTIAN

Las máquinas de coser podrán ser utilizadas en el Monte por sus propietarios

SAN SEBASTIAN, 2.—La Caja de Ahorros municipal y Monte de Piedad han tomado el acuerdo de que las mujeres que tengan pignoradas sus máquinas de coser puedan utilizarlas a horas determinadas en una sala de costura habilitada al efecto para confeccionar sus labores.

Dos Congresos

El del Hierro y del Acero, en Bilbao, y de las Asociaciones técnicas de fundición en Barcelona

BILBAO, 2.—La Comisión organizadora del Congreso del Hierro y del Acero ha acordado en firme el programa de actos que se celebrarán en septiembre próximo. Con objeto de que los congresistas puedan visitar Andalucía se organizan viajes a Córdoba y Sevilla. El programa comprende desde el día 22 del citado mes hasta el último del mismo. Habrá visitas a los centros fabriles de toda la región; la discusión de temas será en el paraninfo del Instituto; visitas también a las explotaciones mineras, viaje a Madrid, El Escorial y Sagunto, para ver la factoría Siderúrgica Mediterránea; banquetes, bailes y otros actos en honor de los congresistas.

BARCELONA, 2.—Las Asociaciones técnicas de fundición de Europa y América, que celebran un Congreso anual, han acordado que el correspondiente a 1928 sea en esta capital. Se inaugurará el 11 de abril próximo. Su duración será de cuatro días. Se emplearán como idiomas oficiales el español y el francés, y se celebrará una sesión en inglés y otra en alemán. Como complemento del Congreso se celebrará una Exposición de piezas fundidas, primeras materias, útiles y maquinaria especial para fundición, en el palacio Victoria Eugenia, de Montjuich.

POLITICA FRANCESA

Violento artículo de León Blum contra Poincaré

PARIS, 2.—El periódico socialista "Le Populaire" publica un artículo de fondo tratando de la estabilización con el título "El país de la incertidumbre". Lo firma León Blum.

Habla del discurso pronunciado por M. Poincaré, del que afirma que ha desorientado a la opinión, lo cual demuestra que el también está desorientado. Añade que M. Poincaré sólo vale para la acción negativa, pues los actos positivos se estrella en él. Deduce que el actual jefe del Gobierno francés se da perfecta cuenta de la necesidad de llegar a la estabilización y de que en asuntos financieros las soluciones, aun cuando se prolonguen, no tiene carácter definitivo.

Poincaré partió de la idea de revalorizar progresivamente el franco. El aplazamiento de la estabilización le ha permitido plantear temas peligrosos, como, por ejemplo, la estabilización a tantos más elevados que el franco, es decir, una nueva etapa de revalorización.

Finalmente afirma que el señor Poincaré no ha planteado un programa definitivo, con tentándose con hacer insinuaciones.

Seis meses de cárcel para un diputado francés

PARIS, 2.—La Sala de lo criminal del Tribunal Supremo ha rechazado la petición de casación del señor René Picard, con denado por el Tribunal de Orléans a seis meses de cárcel, 100 francos de multa y diez mil de años y perjuicios. El diputado Picard el 20 de febrero del año pasado atropelló y mató con su automóvil, cerca de Soeres, al labrador Halusseau, continuando su camino sin prestarle auxilio.

BARCELONA El palacio de Bellas Artes

Robo de cable telefónico.—Incendio en un café.—La cosecha de aceite BARCELONA, 2.—Están terminándose las importantes obras de restauración que se han llevado a cabo en el Palacio de Bellas Artes, cuya gran nave central, que se hallaba en pésimo estado, ha sido puesta en condiciones de que pueda servir para los fines que fué construída. En la gran sala del palacio, la banda municipal de Barcelona dará conciertos todos los domingos por la mañana; y además gratuita la entrada a los mismos y a los pagos las sillas.

—El subdirector general de la Compañía Telefónica Nacional participa que ayer fué cortado y robado un cable de 1.200 pares en la cámara subterránea de la calle del Bruch, el que daba servicio a más de 400 abonados de la central de Gracia, los que, con motivo de este escandaloso hecho, estarán sin comunicación telefónica más de una semana, a pesar de trabajar intensamente en la reparación de la avería tres brigadas de obreros.

La Compañía ha denunciado el hecho a la Policía y esta noche el gobernador civil facilitó una nota a la Prensa diciendo que se establecerá una rigurosa vigilancia para evitar casos como éste y que serán castigados con toda severidad los causantes de este perjuicio, en caso de detenidos.

—Noticias de Tarragona acusan la abundancia en la cosecha de aceite, que a muchos cosecheros se les presenta el problema de no tener envases para guardarlo.

Después de la baja sufrida en el aceite se ha notado una reacción considerable en el mercado a causa de la gran demanda que se recibe del extranjero. La clase fina del país se paga a 30 pesetas, los 15 litros.

Un "chauffeur" desobedece a la Guardia civil

BARCELONA, 2.—En el kilómetro de la carretera de Tarragona a Lérida, requerido por la Guardia civil el conductor de un automóvil para que exhibiese los documentos. El "chauffeur", desobediendo las indicaciones de la Benemérita, viró rápidamente y atropelló a uno de los guardias llamado Alfonso Sánchez causándole lesiones en una pierna.

EN LOS ESTUDIOS DE HOLLYWOOD

Un improvisado "match" de boxeo

HOLLYWOOD, 2.—El renombrado artista de cine John Barrymore y el conocido productor de películas Myron Selznick han tenido un improvisado encuentro de boxeo del que Barrymore ha salido con un resultado moroso.

Según Selznick, Barrymore había hecho algunas observaciones insultantes sobre papel que le había sido designado en el partí de una película. Cuando Selznick manifestó que podía dejar de hacer el papel que se le había asignado si no le contentaba, Barrymore le asestó un golpe, y entonces comenzó un verdadero encuentro de boxeo entre el artista y el productor cinematográfico.

POLITICA

Esta mañana despacharon con el Rey el presidente y los ministros de turno.

El conde de Guadalhorce sometió a la firma varios decretos, entre ellos, el prohibiendo la mezcla de la manteca de la margarina y toda otra materia que dictando normas para la importación, exportación de mantecas, y estableciendo la exención que ya se anunció, del impuesto de firmes especiales, a los carros destinados al transporte de productos agrícolas.

El ministro de Trabajo sometió a la firma el decreto referente a la creación del Cuerpo de ingenieros industriales.

Con el jefe del Gobierno despacharon el ministro de Gracia y Justicia y el rector general de Abastos, señor Baamonde.

Recibió la visita del delegado regio de la Banca privada, y del contraalmirante Castillo, director de las minas de Almadén.

El embajador de la Argentina celebró una extensa entrevista con el general Primo de Rivera.

Este recibió por la tarde la visita del señor Argente.

Los infantes don Juan y don Gonzalo marcharán mañana por la noche a Málaga.

A las siete de la tarde se reúnen los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

Se sale mucho dinero para fondos públicos y sube la partida de Interior de 72,30 a 72,95.

Las acciones bancarias continúan firmes y en Industriales sigue el alza de ferrocarriles y están sostenidos los Explosivos. Los francos vuelven a cotizarse a 23,35, las libras pasan de 28,87 a 28,85 y los dólares de 5,925 a 5,92.

LA SOLEDAD-FUNERARIA DESENGAÑO 10-TELFO 13050 ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

# De provincias

## El premio gordo en Córdoba

CORDOBA, 2.—Aclarando las noticias recibidas sobre los felices poseedores del premio gordo, el camarero de un conocido hotel de la localidad ha manifestado que se dividió dos décimos entre los dependientes del establecimiento.

También se dice que un ganadero de un pueblo de la provincia llamado Juan Hernández, que estuvo en ésta el Carnaval con objeto de vender ganados, adquirió varios décimos.

Se ignoran hasta la fecha más detalles.

## Huelga en el puerto

LA CORUÑA, 2.—Por discrepancias habidas respecto a horas de trabajo y jornales, un grupo de obreros que trabajan en el dragado del puerto se declararon en huelga.

Una Comisión de obreros visitó al gobernador civil para hacer presente la excesiva frecuencia con que son despedidos muchos obreros sin causa justificada.

La autoridad de referencia prometió castigar con severidad los abusos que puedan cometerse.

## Movimiento de buques

LA CORUÑA, 2.—Se espera la llegada de los barcos "Cabo Cullera" y "Cabo Carboeiro", con carga general.

S espera también la llegada del vapor noruego "Notos" con varias toneladas de abonos químicos.

Pasado mañana llegará el transatlántico "Alfonso XIII", procedente de La Habana y Veracruz, y el "Edam", con pañales de dichos puertos.

## El crucero alemán "Endem"

PONTEVEDRA, 2.—Acabó de cumplimentar al gobernador civil el comandante del crucero alemán "Endem", que desde ayer está fondeado en Villagarcía. Visitó también Pontevedra y Marín el duque de Hesen, que viene a bordo, acompañado de varios jefes y oficiales.

El gobernador devolverá hoy la visita.

## El ensanche y las casas baratas en Zaragoza

ZARAGOZA, 2.—Llegó procedente de Madrid el alcalde de ésta, Sr. Allué Sainador, quien ha realizado una gestión cerca del Gobierno para la aprobación del problema del ensanche en Zaragoza y la construcción de casas baratas.

El alcalde manifestó que pronto darán comienzo los trabajos de la zona de ensanche en Zaragoza, conjurándose de este modo la crisis obrera, pues grandes y pequeños trabajarán en talleres.

## La Feria de Muestras asturiana

GIJON, —En los salones del Círculo Mercantil, se celebró anoche la Asamblea extraordinaria de la Asociación Popular de la Feria de Muestras.

El presidente, señor Alas Pumaríño, dice que el Comité está dimitido por divergencias personales entre los directivos. Cree haber cumplido su deber y añade que todo puede fracasar menos una cosa: la Feria de Muestras y la Exposición Agropecuaria, que es interés de toda Asturias y honra del pueblo gijonés. Está al lado de la Feria como particular y como presidente de la Diputación y ruega no se le reelija para el cargo de presidente.

A pesar de este ruego, la Asamblea acordó por aclamación reelegirle para el cargo, siendo la propuesta acogida con una ovación.

## El hallazgo de restos humanos en la calle de Cea Bermúdez

El dictamen del Instituto Geológico. Ayer poco después de tomar el juez declaración al tabernero Santiago Marugán, se presentó a él un enviado portador de unos pliegos, que despertaron la curiosidad del informador que a estas horas se hallaba en aquel lugar.

Después de recibir el pliego el señor Fernández de Quirós abandonó su despacho y más tarde la Casa de Canonigos.

Posteriormente se supo que lo recibido por el juez era el dictamen del Instituto Geológico, redactado por los ingenieros don Vicente Kindelán y don José Meseguer.

En él se contesta a las preguntas de la autoridad judicial respecto a los terrenos, su calidad, existencia de cuevas, etc., y de él se espera algo de gran interés para el sumario.

## Manifestaciones del doctor Piga

El señor Piga ha dicho que en la actualidad se ocupa de eso la comisión científica, pero que aún no había nada concreto, pues no es solamente por esos insectos por lo que se puede determinar el tiempo que lleva enterrado un cuerpo, sino por otros detalles, que también ocupan la atención de los médicos, y que por ahora no deben hacerse públicos.

A un periodista manifestó ayer tarde el doctor Maestre, que el asunto continúa en igual estado, siendo el actual empeño de los forenses la determinación del sexo correspondiente a los cuerpos a que pertenecen los huesos encontrados, misión muy difícil, porque faltan piezas del esqueleto de valor esencial para la práctica de este dictamen médico-legal.

## Cursos de aerostación

Con objeto de que los observadores aerosteros practiquen los distintos cometidos de su especialidad y conozcan el nuevo material y todos los adelantos introducidos constantemente en los procedimientos de observación, se anuncia un curso de Aerobases con sujeción a las bases que se mencionan:

El curso constará de dos períodos, cada uno de ellos de un mes de duración. El primero tendrá lugar en la Escuela de Observadores aerosteros de Guadalajara, y estará dedicado a la instrucción teórica y ejercicios prácticos de sala y barquilla. El segundo, esencialmente práctico,

co, con ejercicios reales, tendrá lugar en la zona que oportunamente se designará, a ser posible en el litoral, para practicar la observación sobre el mar, y coincidiendo con la celebración de ejercicios preparatorios de algún curso de la Escuela Central de Tiro del Ejército o maniobras con ejercicios reales de tiro de Artillería.

La fecha para la celebración de este curso se fijará cuando se conozca el plan general de cursos, de tal modo, que el segundo período coincida con el de los ejercicios a que se hace referencia en la base anterior.

Al curso asistirán de observadores de los que actualmente se hallan en posesión del título correspondiente, en cualquiera de las situaciones aeronáuticas A o B, no destinados de plantilla en el Servicio de Aerostación, los cuales serán designados por la Jefatura Superior de Aeronáutica, y cuatro jefes u oficiales de los de plantilla en aquel Servicio, que serán propuestos por el jefe del mismo.

La dirección del curso estará a cargo del jefe de la Escuela de Observadores aerosteros, auxiliado por el profesorado permanente de la misma y uno o dos jefes u oficiales de los destinados en el Servicio, si se considera necesario agregarlos como profesores eventuales.

## Contra la importación de trigo

Contra la importación de trigo SALAMANCA, —En la Diputación provincial se ha celebrado una Asamblea de representantes de las entidades agrarias con el propósito de tratar de los daños que causan a los agricultores las recientes disposiciones oficiales de la importación del trigo.

Asistieron representantes de la Asociación de ganaderos, de la Cámara Agrícola y de la Liga de agricultores y otros. Todos se pronunciaron contra la importación del trigo.

## El IV Centenario de Fray Luis de León

Ayer tarde, en el Fomento de las Artes, se celebró una sesión solemne con motivo del IV centenario del natalicio de fray Luis de León.

Presidió, en representación del rector de la Universidad Central, el docto catedrático don Francisco de Paula Amat, y le acompañaron en el estrado, aparte los elementos que intervinieron en la velada, don Francisco Sánchez del Fresno, en representación del pueblo de Belmonte cuna de Fray Luis, y un padre agustino, a cuya Orden perteneció el inmortal filósofo poeta, gloria de España.

Comenzó el acto leyendo el joven publicista don Alfonso Ayensa, iniciador de la velada, unas notables cuartillas haciendo un estudio crítico-biográfico de Fray Luis, y pronunciaron sendos discursos el joven orador don Luis Pidal, quien exaltó la labor de Fray Luis como sociólogo y poeta, y el director de estudios del Fomento, don Marcos Ruiz Egea que preferentemente, elogió su obra. "La perfecta casada".

Intenpolóse, entre discurso y discurso, la lectura de varias composiciones poéticas de Fray Luis y la bellísima artista señorita Mercedes Mireya, lectora admirable, prestó a las dulces producciones del estro del poeta las insuperables dulzuras de su voz.

Finalmente, con bellas frases, hizo el resumen el señor Amat, poniendo de relieve la importancia del acto celebrado por el Fomento de las Artes.

Cuanto tomaron parte en él fueron calurosamente ovacionados por la selecta y numerosa concurrencia.

## Conferencias

### Orígenes y desarrollo de la lengua española

Anoche pronunció una conferencia en inglés el profesor C. Carroll Marden, de la Universidad de Princeton (Estados Unidos), en la Residencia de Señoritas, ante el Club de Universitarias Norteamericanas.

Desarrolló el tema "Los orígenes y desarrollo de la lengua española".

Razonó que el español no es hijo del latín, como suele decirse, sino que es el latín mismo. Expuso las diferencias entre el latín vulgar que se hablaba y el literario.

Explicó cómo se desarrolló el latín vulgar por los colonos en la colonia romana. Trató de la estancia de los godos en España, los cuales, aun cuando llegaron a conquistarla, no pudieron hacer nada contra el latín, que tenía algo de invulnerable. Lo mismo sucedió con los árabes, quienes no pudieron tampoco conquistar el idioma. Para expresar nuevas ideas que no podían hacerlo en latín, introdujeron palabras árabes. ¿Cómo sa bremos la pronunciación del latín de entonces? No existen documentos.

Pasó a tratar de la influencia de la lengua francesa. Puso el ejemplo de que el vocablo *jardín*, de origen alemán *garten*, no pudo venir a España directamente, sino por intermedio del francés.

Terminó su conferencia el ilustre profesor haciendo resaltar la importancia del estudio del idioma español para los norteamericanos.

El señor Marden, que fué presentado por la presidenta del Club, señora Herlinda Smithers de Seris, recibió muchos aplausos de la distinguida concurrencia.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑOLA

Miura L.—Teléfono 54.912

# La cuestión de Tánger

Interesantes manifestaciones del presidente del Consejo

El jefe del Gobierno recibió ayer, al general Marvá, al gobernador de Córdoba, señor Almárgo, al escultor señor Delgado Brackembury, autor del arco que se construye en el campamento del Tercio, en Dar Rifien, al señor Aguirre de Cárcer, y al embajador de Cuba.

Sostuvo anoche, a primera hora, una detenida conferencia con el ministro de Hacienda, y luego se trasladó a su despacho del palacio de la Castellana, donde recibió una audiencia muy numerosa.

Los periodistas aludieron a la nota publicada en "La Nación" rectificando ciertas informaciones extránjeras que dan por cierta una reunión de las cuatro naciones interesadas en el problema de Tánger en la ciudad de Málaga.

—No. De eso, por ahora, no hay nada. En cambio, dentro de unos días, desde luego muy en breve, se firmará el primer acuerdo entre Francia y España en relación con el problema; pero de esto nada se puede decir ahora. Daremos una nota oficiosa ampliamente explicativa al mismo tiempo que el Gobierno de París, para que la opinión de ambos países esté perfectamente enterada de las soluciones.

El marqués de Estella y el conde de Jordana sostuvieron anoche, una conferencia muy detenida.

Luego, el director general de Marruecos y el jefe de la sección civil del departamento, señor López Oliván, trabajaron largo rato.

## ESTADOS UNIDOS

### La ejecución del asesino George Hassell

Había dado muerte nada más que a trece personas

NUEVA YORK, 2.—Los periódicos hacen extensos relatos de la ejecución en la cárcel de Huntsville del célebre asesino George Hassell.

Había dado muerte a trece personas y durante el año que pasó en la cárcel esperando el momento del juicio, mereció el apodo de "El asesino que sonríe", por su jovialidad y perenne buen humor. Cuando le fué notificada la sentencia, dijo con toda tranquilidad a los encargados de cumplir la penosa misión: "Soy más feliz que ustedes, porque sé el día y la hora en que voy a morir y de qué. En cambio, ustedes, como todos los infelices mortales, tienen pendiente sobre la cabeza la sentencia de muerte y viven con mil zozobras aguardando cuándo va a ser ejecutada."

Hassell conservó la tranquilidad hasta el último instante. Sonriente ocupó la silla eléctrica y unos instantes antes de que le fuera ceñido el casquete, dijo: "Quiero que sepa el mundo que estoy en paz con Dios y dispuesto a comparecer ante El. He hecho mi confesión ante el Supremo Hacedor y ante los hombres. Estos han comprendido mal algo de ella, pero Dios no, y estoy tranquilo."

El día de Nochebuena hizo un año que fueron encontrados los cadáveres de la esposa y de los ocho hijos de Hassell abandonados en un sótano de la granja que el criminal poseía cerca de Farwell, en Texas. La esposa de Hassell era viuda de un hermano de éste.

Cuando fué detenido, Hassell confesó que había dado muerte a mazazos a su mujer y a sus hijos después de una discusión violenta. Luego completó con otra esta espeluznante confesión. En la misma forma había matado a una mujer con la que había estado viviendo en Whittier (California), y a sus tres hijos. Después refirió que había tenido otras tres esposas. A los diez y ocho años cumplió condena en Texas y al salir de la prisión se dedicó a vagabundear por los Estados Unidos.

Explicando su ferocidad decía al Tribunal que le ha juzgado: Debe haber alguna célula en la parte posterior de mi cerebro que me impulsa a asesinar, pues yo no tengo estigmas de criminal, ni siento como tal fuera del momento de comisión de los delitos.

### Dirección de Marruecos y Colonias

#### Relaciones comerciales

Bajo la presidencia del director general de Marruecos y Colonias, se reunió la Comisión Mixta Interministerial, para estudio del fomento de las relaciones comerciales entre España y sus colonias y la zona del Protectorado español en Marruecos.

#### La Caja de Ahorros de Guinea

Su Majestad el Rey ha firmado un decreto implantando los servicios de la Caja Postal de Ahorros en los territorios españoles del Golfo de Guinea.

#### LOS AMIGOS DEL NIÑO

### Se funda la Institución Angel Bueno

Bajo la presidencia del doctor Baüer y con asistencia de los socios de número Sras. Peguero, Jordana, García Tapia, López, García, Srta Soriano y Sres. Carrillo Guerrero, Espin, Gallo de Renovales, García Molinas, Hueso, Hoyos y Sainz, Martínez Perdigón, Noguera, Pañanca, Sáinz de los Terreros y Tomás y Samper, han celebrado su sesión mensual Los Amigos del Niño.

Se acordó adherirse al Congreso de Pedagogía de Valencia, y solicitar del mismo algunas aclaraciones sobre el envío de ponencias.

Se aprobó la ponencia de la Comisión especial, para crear en Madrid la Institución Angel Bueno, Agencia católica de colocaciones, para los niños que trabajan, completamente gratuita y que procurará con-

tinuar la obra admirable de aquel maestro fallecido.

El señor Baüer hizo entrega de su donativo mensual de 75 pesetas para la sección de caridad.

Se nombró socio correspondiente en Palma de Mallorca a doña Catalina Vives de Erayalar.

Por votación fueron elegidos socios de número para cubrir las siete vacantes existentes doña Antonia Medrano, don Enrique Sloker, don Sidonio Pintado, don Fernando Pérez Bueno, don Pedro Sangro y Ros de Ojano, don Luis Huerra, y don José Navarro Enciso.

La Bibliotecaria Rra Soriano, dió cuenta de que los Embajadores de la Argentina y Cuba y la Legación de Perú, han prometido enviar a los Amigos del Niño, todas las obras publicadas en sus países respectivos, con relación a todos los aspectos en que el niño es base de estudio.

# LA BOLSA

## VALORES PUBLICOS Día 2

|   |        |
|---|--------|
| Interior 4 por 100                        |        |
| F. ....                                   | 72,95  |
| G. y H. ....                              | 72,50  |
| Exterior 4 por 100                        |        |
| F. ....                                   | 86,60  |
| E. ....                                   | 86,60  |
| Amortizable 4 por 100                     |        |
| Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto) |        |
| Serie F. ....                             | 104,20 |
| Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto) |        |
| Serie F. ....                             | 92,05  |
| Deuda Ferroviaria                         |        |
| A. ....                                   | 105,50 |
| B. ....                                   | 105,50 |
| C. ....                                   | 105,50 |
| Bonos del Tesoro                          |        |
| A. ....                                   | 100,00 |
| Ayuntamientos                             |        |
| Madrid 1868. ....                         | 99,50  |
| Exprs. interior 1899. ....                | 00,00  |
| Id. Id. 1909. ....                        | 00,00  |
| D. y Obras. ....                          | 95,00  |
| Ensanche. ....                            | 000,00 |
| Id. 1915. ....                            | 95,00  |
| Villa de Madrid 1914. ....                | 00,00  |
| Id. Id. 1918. ....                        | 00,00  |
| Cédulas—Banco Hipotecario.                |        |
| 4 por 100. ....                           | 00,00  |
| 5 por 100. ....                           | 98,91  |
| 6 por 100. ....                           | 110,50 |
| Acciones                                  |        |
| Banco de España. ....                     | 582,00 |
| Banco Hipotecario. ....                   | 000,00 |
| Banco Español de Crédito. ....            | 360,00 |
| Banco Hispano Americano. ....             | 00,00  |
| Tabacos. ....                             | 220,00 |
| Fénix. ....                               | 000,00 |
| Ferrocarriles Andaluces. ....             | 85,75  |
| Madrid Zaragoza y Alicante. ....          | 565,50 |
| Metro. ....                               | 000,00 |
| Norte de España. ....                     | 584,50 |
| Azucareras preferentes. ....              | 114,50 |
| F. C. ....                                | 115,00 |
| F. P. ....                                | 000,00 |
| Azucareras ordinarias. ....               | 59,25  |
| F. C. ....                                | 59,50  |
| F. P. ....                                | 00,00  |
| Obligaciones                              |        |
| Río de la Plata. ....                     | 256,00 |
| Peñarroya. ....                           | 000,00 |
| Moneda extranjera                         |        |
| Francos. ....                             | 35,55  |
| Francos suizos. ....                      | 114,05 |
| Francos belgas. ....                      | 82,60  |
| Liras. ....                               | 51,55  |
| Libras. ....                              | 28,85  |
| Dólares. ....                             | 5,92   |
| Dólares, cable. ....                      | 000,00 |

# Supremo de Guerra y Marina

La Sala de Justicia de este alto Tribunal se ha reunido para ver y fallar la causa seguida contra el soldado Antonio Díaz Saez, por el delito de homicidio por imprudencia voluntaria.

Actuó de relator el Sr. Ruiz de la Fuente. De lo actuado resulta que dicho soldado estaba prestando servicio en el Gobierno militar de Sevilla, teniendo a su cargo una motocicleta. El día 13 de noviembre de 1926 marchó dicho individuo al pueblo de Valencia, llevando en la motocicleta al cabo Manuel Jordán y al paisano Juan Morón. En Valencia tomaron unas copas, y al regresar a Sevilla la motocicleta chocó con un carro, matándose el cabo y resultando con lesiones el paisano.

El Consejo de guerra, verificado en Sevilla, consideró el accidente como fortuito, absolviendo al motorista. El auditor disintió, y la causa fué elevada al Consejo Supremo.

El fiscal, Sr. Piquer, ha pedido dos años de prisión correccional para el procesado y 5.000 pesetas de indemnización para la familia de la víctima.

El defensor teniente de Húsares de Pavía, D. Antonio Magdalena, ha solicitado la absolución.

## En la Academia Española

Anoche celebró sesión la Academia de la Lengua para elegir un nuevo miembro en la vacante del señor Carracido.

Se presentaron tres candidatos: doña Blanca de los Ríos, el señor Amezáa y don Ramón Pérez de Ayala.

En la primera votación, el señor Amezáa obtuvo once votos; el señor Pérez de Ayala, ocho, y doña Blanca, cinco.

Quedó eliminada esta escritora, y se procedió a una segunda votación, cuyo resultado fué:

El señor Amezáa, catorce votos, y don Ramón Pérez de Ayala, diez.

Quedó, por tanto, elegido académico el señor Amezáa.

A continuación, el presidente, señor Menéndez Pidal, dedicó unas palabras de recuerdo a la memoria del académico señor Vázquez de Mella, y levantó la sesión en señal de duelo.

## BAILES MODERNOS

### Plaza del Carmen, 1.

UNICA ENSEÑANZA GARANTIZADA

VERDAD

# Gacetas

ESLAVA.—Los dos grandes éxitos están en este teatro. Tardes "La cascada", (Balneario de moda). Noches "El cabaret de los Narcisos" y la celebrada obra del maestro Luna, "Roxana", (La cortesana) portentosa creación de Amparito Miguel Angel.

Domingo a las cuatro "La cascada", a las seis y media y diez y media "El cabaret de los Narcisos" y "Roxana", (La cortesana.)

COMICO.—Compañía Meliá-Cibrián.—"Un alto en el camino", proclama un crítico imparcial, es una gran comedia en verso que tiene la misma fuerza dramática de "Juan José" y tanta gracia cómica como "Charleston". El público ríe y llora y premia con grandes ovaciones al "Pastor poeta" y a sus felices intérpretes Pepita Meliá y Benito Cibrián. Todos los días, a las seis y media y diez y media.

## BENZO-ZINAMICO

### HEROINADO

### Jarabe Madariaga

Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor. Plaza de la Independencia, 10.—Madrid

## A punto de morir entre la nieve

TERUEL, 2.—Se conocen detalles del suceso ocurrido hace varios días en las proximidades de Corbalán, en la carretera que conduce a Villarroya de los Pinares.

El domingo último llegaron a esta capital, a bordo del tren mixto procedente de Valencia, tres muchachas que realizaban el viaje con objeto de visitar a un hermano suyo, gravemente enfermo, en el pueblo de Aguilar de Alfambra, distante 53 kilómetros de Teruel. Precisamente en el momento de llegar el convoy a la estación, caía sobre la ciudad una copiosa nevada, acompañada de fuerte viento. Pero la intranquilidad de las jóvenes era tal, que sin pararse a pensar en los peligros de una excursión en aquellas condiciones, emprendieron el camino a pie en dirección a Aguilar, toda vez que su falta de recursos no les permitía utilizar uno de los automóviles que hacen el recorrido diario.

Horas más tarde, cuando la nevada y el vendaval alcanzaban su máxima intensidad salió por la carretera hacia el pueblo de Villarroya de los Pinares un automóvil conducido por su propietario, don Rafael Pino. Avanzó el coche por el camino que antes siguieron las jóvenes, y cuando llegaba a las cercanías del lugar de Corbalán quedó parado en seco a causa de una avería en el motor, que el señor Pino se apresuró a corregir. Pero cuando lo intentaba, observó que a pocos pasos de distancia había tendidas tres mujeres que se encontraban en peligro inminente de morir de frío.

Colocadas las muchachas en el interior del automóvil y arreglada la deficiencia, el señor Pino regresó a Teruel y condujo a las jóvenes a una fonda, en donde fueron atendidas. Y cuando transcurrido algún tiempo aquellas pudieron manifestar a su salvador el motivo del viaje, el señor Pino les ofreció nuevamente su automóvil, y en él las trasladó a Aguilar de Alfambra.



## Espectáculos para mañana

JAI-ALAI.—A las cuatro de la tarde: Primero, a remonte: Ochotorena y Echániz (J.) contra Lasa y Tacolo.

Segundo, a pala: Zubeldia y Lejona contra Quintana I y Elorrio.

PRINCESA.—A las seis y media y diez y media: Paloma.

CALDERON.—A las seis y media y diez y media: El demonio fué antes ángel.

LARA.—A las seis y media y diez y media: La última novela.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media: El raid Madrid Alcalá.

REINA VICTORIA.—A las seis y cuatro: Un caballero español.

A las seis y cuarto: Tambor y Cascabel.

ESLAVA.—A las seis y media (Début del primer actor Vicente Aparici). La cascada (balneario de moda). A las diez y media: El cabaret de los Narcisos, y Roxana, (La cortesana.)

COMICO.—A las seis y media y diez y media: Un alto en el camino.

FUENCARRAL.—A las seis y media y diez y media: La del Soto del Parral.

MARAVILLAS.—Presentación de la compañía Loreto-Chicote. A las seis y media: Los lagarteranos. A las diez y media: Tú serás mío.

ROMEA.—A las seis y media y diez y cuarenta y cinco: Daddy-Doll, (la revista de las elegancias).

# Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Ancha de San Bernardo, núm. 70

# Gran Farmacia del Noviciado



*Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.*

*Para recuperar la salud más vale dirigirse a las*

## Píldoras Pink

que a cualquier otro remedio.

*Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.*

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

### Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477  
y el teléfono, 13.547

### Para Jamones y salchichones

# RICO

Conde de Romanones, 12

---

## Señoras

LA PRODIGIOSA

## Tintura BSSYRIS

Os curará vuestras enfermedades de la - tiz - .: Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRAÑA.—Puerto de Moros, número 5  
Farmacia de San Lorenzo, Arguñosa, 7  
MADRID

### La sangre viciada origina los mayores trastornos

## El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal. De usted afmo. y s. s. q. e. s. m.,  
Martín Pont, Bonifaz, 3, primero, San...

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

### Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambraña, Puerta de Moros, 5  
Gayoso, Brenal, 2, y farmacias

## Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis